

秋田西高新聞

発行所

秋田県湯上市天王
字 追分西26-1
秋田県立秋田西高等学校
広報出版委員会
☎ 018-873-5251
印刷 (株)八郎湯印刷
☎ 018-875-4005

校章の由来

校章は、中心に校名の「西」をすえ、外側に県のシンボルである「鶴」を配し、緑の新緑さを表わすとともに、教育方針（豊かな心、調和の姿、創造の道）を表わしている。
また、三本の「ペン」は知性・品性・体力に優れた健康で調和ある生徒の成長、発展を願ったものである。

祝 卒業 第39期生172名巣立つ 思い出を胸に新たな夢へ!

今だから言える!!!

「やらかしちゃった」エピソード

卒業を前に、高校3年間で「やらかしてしまった」エピソードを寄せていただいた。卒業生の皆さんには、失敗を笑い飛ばし、晴れやかに卒業してほしい。

- ・ 勉強の失敗エピソード
 - ・ テスト範囲を全て間違えていたこと。
 - ・ 授業中、急に笑い出して先生に怒られたこと。
 - ・ 受験のとき、面接終了後の退出で押し戸をずっと引き続けてしまったこと。
 - ・ テスト前夜、勉強するつもりが8時位に寝てしまったこと。
- ・ 部活の失敗エピソード
 - ・ 高1の時、大会会場の本部の近くで裸になって着替えているところを本部の人に見られ、後にK先生が「本休日のため、家で休んでいたなら、その日が模試の日目だったこと。」
 - ・ 高1の時、大会会場の本部の近くで裸になって着替えているところを本部の人に見られ、後にK先生が「本休日のため、家で休んでいたなら、その日が模試の日目だったこと。」
- ・ 恋愛関係の失敗エピソード
 - ・ 彼女が一人もできなかったこと。
 - ・ 彼女が一人もできなかったこと。
- ・ その他の失敗エピソード
 - ・ 修学旅行の当日寝坊したこと。
 - ・ 先生だと思ってあいさつをしたら、全然知らない先輩だったこと。
 - ・ 高1の冬、朝急いで学校に

大好きな先輩

★最多得票

3A 石井 玲人さん

- かわいい。
- セクシー(?)
- 優しくておもいしろい。

★頼りになる陸上部マネ

3A 柴田 楓夏さん

- 一緒にいると雰囲気が出るくなる。
- いつも笑顔でやさしい。

1・2年生に人気の先輩を調査。「好きな理由」を紹介します。

○ 話しやすい。

○ おもしろいし、元気。

★おもしろイケメン

3C 松井 皓登さん

- ムードメーカー。
- 優しくてカッコイイ。

「選ばれた感想を一言」
「食べている時と同じくらい幸せを感じました」

★クレイジーさが魅力

3B 和田進之介さん

- バスケが上手くて憧れの先輩。
- 2時間くらい一緒に一発ギャグを考えてくれた。

★画才と天然さのギャップ

3B 勝田 栞さん

- 美術部長として引く張ってくれた。
- ただひたすら

来てコート脱いだら、制服のジャケットを着てくるのを忘れていたこと。
車にひかれたこと。
修学旅行のUSJで夜道に迷い、ホテルの集合時間に遅れたこと。
高1のハロウィンの日、職員室に「トリックオアトリート! お菓子をくれなさい!」と行ったら「お菓子をもらえなかったこと。」

受賞者一覧

- ・ 特別活動賞
 - 【団体】放送部・女子ソフトテニス部・広報出版委員会
 - 【個人】女子ソフトテニス部 金沢もも(B)・星野司苑(D)、美術部 勝田栞(B)、陸上競技部 加藤優太(B) 大塚恒輝(B)
- ・ 皆勤賞
 - 北島有紗、桜田真希、佐々木里葉、高橋愛菜夏 (以上A)
 - 伊勢谷崇仁、伊藤愛佳、井上龍星、小内楓夏、小柳昂世、加藤優太、幸坂紗妃、近藤華南、近藤未夕、佐藤瑠奈、殿村元、星野倫佳 (以上B)
 - 尾坂陽月、小玉綺華、船橋美由、村岡和、安田里久斗、渡部涼未 (以上C)
 - 柏崎あゆ梨、佐藤来夏、三浦清佳、横山莉子 (以上D)
 - 小野澤七海、鎌田駿一、佐々木優将、菅原大空、高橋航祐、館岡直斗、藤原達生 (以上E)

卒業後に向けて... ひとこと宣言!!

- 3E 菅原 星凜さん
- 3C 湊 千博さん
- 3B 高橋 彩乃さん
- 3A 藤井 龍郎さん
- 3B 大森 奎珠さん
- 3C 山岡 真巳さん
- 3D 田口 天海さん
- 3E 山崎 果穂さん
- 3B 蒔苗 拓真さん
- 3E 加藤 万貴さん
- 3A 京野 晴妃さん
- 3E 庄司小実昌さん
- 3E 湊 麻鈴さん
- 3D 石川 結梨さん
- 3B 金沢 ももさん
- 3E 菅原 大空さん

今年の卒業生の特徴 先生インタビュー 「優しい」「一般入試めざし努力」

◆伊藤 直美先生

「優しい学年」

Q 今年の3年生はどんな学年でしたか?
A 優しい子が多い学年だと思います。例えば、物を運んでいる時なんか「先生、運びましようか?」などと気づいたりしてくれて、とても思いやりのある学年だなあと感じました。

Q この学年を色でたとえると何色ですか?
A 黄色ですかね。やはり、学年色でもありますし、3年生は温かくてポカポカしている感じがよいので。

Q 最後に3年生に伝えたいことはありますか?
A 進学しろ、就職しろ、もう高校生ではなくなってしまう。辛いことがあってもきつと最後まで頑張ってください。



Q 最後には良いことがあるので、ぜひ頑張ってください。

◆遠藤 博文先生

「一般入試に向け頑張った」

Q 今年の3年生の印象は?
A 例年は推薦入試を利用して進学する生徒が多いのですが、今年はセンター試験を意識して頑張った生徒が多かったですね。

Q 印象に残ったエピソード
A センター試験の数学で2科目合わせて8割を取った生徒が出たこと。そういう生徒が出てきたことは、数学担当としてうれしいことでした。

Q 3年生と在校生へメッセージをお願いします。
A 進学する人もいざれ仕事に就きます。その時には自分と向き合って、自分に合った職に就いてほしいですね。在校生は、殻に閉じこもらずに積極的に行動して、自分の興味のある分野を伸ばしてほしいと思います。



西雲
駅、電車内、歩道、あらゆるところでスマホを使う人々を目にする。技術の発達により、動画や音楽、写真、他人とのやりとりなどがスマホで手軽に楽しめるようになった。今なお進化はとどまることを知らず、世界ではもっと快適な5Gの導入が進んでいる。しかしスマホばかりに目を向け、時間を奪われていくのはいかがなものか。画面を見つめるのは下を向かなければならない。誰もがそうするの暗い印象を受ける。友達と一緒にいても、お互い自分のスマホばかり見ている。その間には会話が無い。それだけなら「寂しい」で済むが「歩きスマホ」は命の危険にもつながりかねない。▼私自身もスマホを利用する一人ではあるが、心がけていることがある。「何か見落としはしていないか」と考えることだ。たとえば、そう心がけながら電車の外の風景に目を向けてみると、毎朝の同じ風景がとてとても素敵に思えるのだ。同じ風景でも、季節・天気・自分の気持ちなどによって全く違うものに見える、小さな発見がある。「今日の朝日はきれいだな」「あの植物は何だろう?」そんな思いが浮かんでくる。時には「あっ!宿題やってなかった」ということもあったりする。▼「小さなこと」を大切にすることが大きな成果を生み出すのではないだろうか。イチロー選手も言っている。「小さいことを重ねることが、とんでもないところへ行くたただひとつの道だ」▼卒業生の皆さんは、これからいろいろなる「初めて」に挑戦することだろう。もし疲れた時は、顔を上げて小さな感動を探してみよう。見つけた小さなことが道を切り拓いてくれるかもしれない。(C)

朝学習アンケート

英語長文に苦戦?授業でのサポートに期待

現在、1年生の朝学習では曜日ごとに決められた国語・数学・英語・朝読書の各教科の課題に取り組んでいる。本紙調査に対し「朝学習に集中できている」と答えた人は9割を超えた。どの教科に一番集中できているかを聞いたところ、1年生では英語と答えた人が最も多かった。しかし理由としては「速読の長文は記号だけだから、適当に解答しても正解するから」と

いったものもあり、本年中でできているのか疑問だ。2年生で多いのは数学で「計算だから分かりやすい」という理由が多い。最も集中できない教科と答えた人が多いのは、1年生では数学。理由は「時間に対して問題数が多いときがある」というものが多い。2年生は英語で、「英単語をすべて理解しているわけではないので長文がきつい」という答えが多かった。

1年部 細井 泰子先生

Q 長文を読まずに適当に記号だけ書いている生徒がいま

A 全ての生徒の状況は分からないけれど、おそらく一語一語、英語を日本語に直そうとして解いているから解きづら

2年部 金岡 和恵先生

Q 英語の朝学習に集中できないと答えた生徒が多かった

A 確かに、速読長文だと一人では解きづらい部分もあつたり、そもそも分からないこともあるし難しい文法もあるから、集中できないというのはいえるかも...
Q 皆が集中できるような対策など考えていただけますか?

A 生徒が分からなかった問題をそのままにせず、教員が教えたり、解法を指導するなどのサポート体制を構築していきます。

部活の後輩より
卒業する先輩方へ
はなむけ
餞のことば

文武部: 先生と一緒に活動することができて嬉しかったです。今朝学習を支えてくださり、ありがとうございました。 長谷川 一

書道部: 先輩と一緒に活動することができて嬉しかったです。今朝学習を支えてくださり、ありがとうございました。 保坂 愛純

吹奏楽部: 私たちにとって先輩方は、常に憧れの存在でした。いつも先頭におどってリードして下さりありがとうございました。 小坂 奏晴

美術部: アドバイスしたり、それを見ながら制作が楽しかった。卒業後も頑張ります。 佐藤 瑞季

茶道部: 先輩方がいつも優しく作法を教えてくれたり面白い話をしてくれたりおかげでとても楽しい時間を過ごす事ができました。 内谷 菜葉

文化部の先輩方へ

放送部: 先生に教えていただいたことや先輩の姿を見て、朝学習も頑張ります。 宮田 輝広

JRC同好会: 道場での活動に参加して、先輩の姿を見てとても励みになりました。今朝学習も頑張ります。 石坂 真呼

国際理解: 先輩の話を聞いて、自分も国際理解の活動に参加してみたいと思います。 平川 京

3年生の先輩方へ
~運動部~

女子バドミントン部: 先生に教えていただいたことや先輩の姿を見て、朝学習も頑張ります。 2E 佐藤 瑞季

男子バドミントン部: 先生に教えていただいたことや先輩の姿を見て、朝学習も頑張ります。 2E 佐藤 瑞季

男子バスケットボール部: 先生に教えていただいたことや先輩の姿を見て、朝学習も頑張ります。 2E 佐藤 瑞季

女子バスケットボール部: 先生に教えていただいたことや先輩の姿を見て、朝学習も頑張ります。 2E 佐藤 瑞季

男子剣道部: 先生に教えていただいたことや先輩の姿を見て、朝学習も頑張ります。 2E 佐藤 瑞季

女子剣道部: 先生に教えていただいたことや先輩の姿を見て、朝学習も頑張ります。 2E 佐藤 瑞季

男子柔道部: 先生に教えていただいたことや先輩の姿を見て、朝学習も頑張ります。 2E 佐藤 瑞季

女子柔道部: 先生に教えていただいたことや先輩の姿を見て、朝学習も頑張ります。 2E 佐藤 瑞季

男子空手部: 先生に教えていただいたことや先輩の姿を見て、朝学習も頑張ります。 2E 佐藤 瑞季

女子空手部: 先生に教えていただいたことや先輩の姿を見て、朝学習も頑張ります。 2E 佐藤 瑞季

イージス・アショアその後 県民の反対続く

知事・市長が 国に申し入れ

本紙120号では「イージス・アショア」を陸上自衛隊新屋演習場に配備する計画をめぐる問題を取り上げ、新聞記者、県議会議員、反対活動をしている方に取材した。その後、今年1月31日に佐竹秋田県知事と穂積秋田市長が河野太郎防衛相と会談し、「新屋への配備は「無理がある」とする申し入れ書を渡した。新屋配備には県民の多くが反対しており、この申し入れ書は、適地調査報告書の

お二人の先生方、ありがとうございます。今回のアンケートでは、集中できない理由として「好きだから」「苦

手だから」などの安易な答えも多く見られた。15分という限られた時間をうまく活用するために、私たち生徒も努力が必要だ。

東京2020に向けて 開発進む新技術

今年の夏、いよいよ東京五輪が開催される。開会式や競技をスムーズに運営し、観客がより楽しむことができるよう、今さまざまな技術開発が進んでいる。

◆顔認証システム
関係者の持つ持っているIDカードの貸し借りや盗難偽装による不正入場の防止、入場ゲートでの目視による本人確認作業の負担を軽減するために導入される

◆最新技術の競技への利用
—フェンシング
細剣の見えにくい先端の動きを見やすくするため、先端や当たった場所を光らせる

◆選手動きをAIが解析して使用された技をスクリーンに映し出す

◆新・臨場体験映像システム
競技場の曲面大型透明スクリーン
テンプルや床の上に映す、360度どこからでも見られる立体映像
移動中の車や飛行船、人間などを映像ディスプレイとして映し出す

◆スマートホスピタリティ
海外からの来訪者にさまざまなサービスを提供するための意思伝達サポート
翻訳システムを公共施設に置いたり、スマホのアプリとして配信したりする

編集後記

◆2年生の最後に思い入れ深いものを作れたよかった。
AM
◆いろいろな先輩のことを知れてよかった。
NA
◆各部キャプテン・部長の力を借りて良い記事を作れた。
AH
◆新聞の制作に関わることができて、良い経験になりました。
KO
◆先輩の面白いエピソードがたくさんあって楽しかった。
BY
◆3年生が見たくなるような記事を書くことができた。
MY
◆厳しい日程の中でみんな頑張った。作ったので楽しんでください。
MC
◆3年生の失敗談がどれも面白かった。
MC
◆記事を書いて秋田の社会問題に興味を持つことができた。
YK
◆集計、原稿書きと四人で協力して終えることができた。
樹杏
◆集計結果をまとめて記事を完成させることができました。
優果
◆アポ取りやインタビューでしっかりと情報を聴けました。
菅原
◆朝学習のアンケートで、質問の仕方に関心がありました。
FY
◆取材や集計に苦労しましたが良い記事になると嬉しいです。
真
◆新聞の一面を協力しながら完成できてよかった。
未来
◆コラムの構想に一週間、執筆に時間をかけました。
千帆
◆先輩方へ、餞として楽しんでもらえたらうれしいです。
未羽
◆インタビューは大変だったけど綺麗に仕上がりました。
心結

◆新屋演習場への配備をめぐるこれまでの経緯
2017.12 「イージス・アショア」の導入閣議決定
2018.6 新屋演習場(山口)が候補地になる。
2019.5 国が土地の調査報告書を示す。※後にデータの誤りが発覚する。
2019.9 佐竹知事が新屋は「適地ではない」と明言。10月27日、1月25日に新屋演習場の配備計画反対派による署名運動が行われる。(4万筆超)
2020.2.6 署名を県・市議会の両議長へ提出。
2020.2.12 自民党秋田県連が菅官房長官・河野防衛相に新屋反対を伝える。